



KATHOLISCHE AKADEMIE
IN BERLIN e.V.

**Gelobte Armut – verfluchte Arme:
Hedwig von Schlesien und die Revolution der Caritas**

Sehr geehrte Damen und Herren,

anlässlich der Heiligsprechung der Heiligen Hedwig vor 750 Jahren laden wir Sie herzlich ein am **Donnerstag**, dem **12. Oktober 2017**, um **19.00 Uhr** zu einem Akademieabend mit **Prof. Dr. Bernhard Schneider** (Trier) zu dem Thema:

**Gelobte Armut – verfluchte Arme:
Hedwig von Schlesien und die Revolution der Caritas**

In der Lebenszeit der hl. Hedwig erlebte das Ideal freiwilliger Armut einen neuen Höhepunkt. Gleichzeitig aber „boomte“ die unfreiwillige Armut vieler Menschen in den wachsenden Städten.

Wie nahm man beide Phänomene auf und erwuchs aus dem gelobten Ideal eine Zuwendung zu den „normalen“ Armen? Gab es eine Revolution der Caritas? Für die Patronin der Kathedrale des Erzbistums Berlin aber stellt sich die Frage, ob und wie sie Teil dieser neuen Strömungen war. War sie eine Heilige der Nächstenliebe wie ihre Nichte Elisabeth von Thüringen?

Prof. Dr. Bernhard Schneider lehrt Kirchengeschichte des Mittelalters und der Neuzeit an der Theologischen Fakultät Trier. Im Trierer Sonderforschungsbereich „Fremdheit und Armut“ beschäftigte er sich mit der Geschichte der christlichen Armenfürsorge. Veröffentlichungen u.a. Christliche Armenfürsorge. Von den Anfängen bis zum Ende des Mittelalters, Freiburg im Breisgau 2017.

Bitte wenden!

Im Anschluss an den Vortrag sind Sie herzlich eingeladen, den Abend mit Hedwigsbrötchen und Wein gemeinsam ausklingen zu lassen.

Zur Vorbereitung des Abends erbitten wir Ihre Anmeldung per E-Mail an: a.klaunick@katholische-akademie-berlin.de oder per Telefon unter (030) 28 30 95-116.

Wir würden uns sehr freuen, wenn wir Sie zu diesem Abend in der Akademie begrüßen könnten.

Mit freundlichen Grüßen



Prälat Tobias Przytarski
Dompropst



Joachim Hake
Direktor

Hinweis:

Schon jetzt weisen wir Sie hin auf den Akademieabend am **23. Oktober 2017**, um **19 Uhr** mit **Dr. Asfa-Wossen Asserate** zum Thema **Die neue Völkerwanderung – Wer Europa bewahren will, muss Afrika retten**. Weitere Informationen finden Sie unter www.katholische-akademie-berlin.de